

Protokoll des 4. Höcks der USKA-Sektion Glarnerland vom 23.11.2012

Ort: Restaurant National, Näfels

Zeit: 20.00 Uhr

Anwesend: 13 OM; 4 XYL; 3 Gäste

Entschuldigt: 3

Der Präsident begrüsst alle XYLs, alle Gäste und alle Mitglieder.

1. Traktandum: Hauptversammlung 2013

Diese wird am 25. Januar 2013 im Restaurant Freihof in Näfels stattfinden. Um 19.30 Uhr beginnt das Abendessen, um 20.15 Uhr ist Beginn der Hauptversammlung.

An der HV werden wir einen neuen Technischen Leiter wählen. Der aktuelle (HB9SDB/Rolf) ist u.a. durch den Aufbau der eigenen Station in Wädenswil stark belastet und möchte das Amt abgeben. Die Hauptaufgabe des Technischen Leiters ist es, die Club-Anlagen, das Relais Fronalp und Echolink zu kontrollieren. HB9EKJ/Eugen wäre bereit, diese Aufgaben zu übernehmen. Als Elektriker verfügt er auch über die notwendigen technischen und handwerklichen Fertigkeiten.

Wir werden eine Rückschau auf die Vereinsgeschichte abhalten: Bitte nehmt alle alten Fotos und Dias mit, evtl. wird auch ein Super-8 Film gezeigt werden. Bitte sendet auch alte Fotos digital (per Mail oder auf CD) an den Präsidenten.

2. Traktandum: 2013, Jubiläumsjahr 30 Jahre HB9GL

Der Vorstand hat sich zu einer Sitzung getroffen, um aus der beim letzten Höck gesammelten Ideen die praktikabelsten und wünschenswertesten auszuwählen:

- Allgemein soll der Funkbetrieb aus dem Glarnerland im Jubiläumsjahr gesteigert werden:
 - o Ziel ist, jeden Monat einen Glarner Berggipfel zu aktivieren: Renato wird die Liste der SOTA Gipfel verteilen, so können bei >5 QSO von diesen Gipfeln SOTA-Punkte gesammelt werden.
 - o Als Sektion werden wir beim H-26 Kontest Ende April vom Naturfreundehaus aus mitmachen. Der Präsident hat vorsorglich zwei Zimmer reserviert, wer mitmachen will, ist gebeten, sich für den Kontest anzumelden, um nötigenfalls noch mehr Zimmer zu reservieren.

- Auch eine Teilnahme am H-26 Kontest im Juli (VHF/UHF) ist vorgesehen.
- Renato wird mit den Pfadfindern Kontakt aufnehmen und anbieten, dass wir eine KW-Station für das Jamboree On The Air (JOTA) am zweitletzten Wochenende im Oktober (19./20. Oktober 2013) betreiben. Dies wäre eine Möglichkeit, Jugendliche für den Amateurfunk zu begeistern.
- Diese oder andere unserer Aktivitäten sollen via Medien (Südostschweiz, Fridolin, Tele-Südostschweiz) eine breitere Öffentlichkeit auf 30 Jahre HB9GL und somit auf den Amateurfunk als Hobby aufmerksam machen.
- José und Thomas werden die Möglichkeit und den Kostenpunkt von Klebern mit der Aufschrift 30 Jahre HB9GL (für QSL-Karten u.s.w.) prüfen (bis zur HV).
- Wer ist bereit, beim USKA-Stand an der HAM-Radio in Friedrichshafen mitzumachen? Dort könnte unsere Sektion und unser Kanton präsentiert werden und alte Geräte in Verbindung mit modernen (z.B. Enigma-PC oder Kryptofunkfern schreiben (KFF)) ausgestellt werden.
- Geplant ist ein Sonder-QRZ de HB9GL
- Als Haupt-Jubiläumsanlass ist eine Club-Reise nach Ersigen zur Zentrale des CH-Botschaftsfunks geplant. Der Leiter, Herr Andreas Sommer, wird uns ein ca. vierstündiges Programm zusammenstellen. Der Termin wird er uns nach Rücksprache mit dem Organisationsteam bekanntgeben (25. Mai, 1. oder 8. Juni 2013).

Hans Blaser wird ihn demnächst treffen und den Tagesplan besprechen. Vorgesehen ist eine Anreise per Bus. Auch von der Reise kann eine Medien-Info zusammengestellt werden und/oder im QRZ und auf der Home-Page erscheinen (Herr Sommer hat bereits Material dazu).

3. Traktandum: Diverses:

Im Naturfreundehaus ist ein Perseus Empfänger (als Leihgabe von José) verbunden mit einer Langdrahtantenne installiert. Der Perseus kann via Internet ferngesteuert werden. Ernst hat eine schnelle Internet-Verbindung zum Naturfreundehaus per WLAN (10 MBit up/ down) realisiert, welche auch vom Wirtepaar mitgenutzt wird.

Evtl. wird Renato die magnetische ALA 1530, welche er während des Höcks zu Demonstrationszwecken vor dem Restaurant aufgepflanzt hat und welche hervorragende, rauscharme Signale liefert, auf einem Pfosten auf der Fronalp installieren.

Unser Relais ist dank der Leihgabe einer Solarbatterie von Eugen nun mit Notstrom ausgerüstet. Bei Betrieb über Notstrom wird ein Piepton mitgesendet, dann sollten Gespräche auf das Notwendigste beschränkt bleiben.

Renato macht auf einen Artikel im November CQ-DL über einen DAB+-Stick aufmerksam. Dieser Stick (Terratec Noxon DAB/DAB+) kann mit spezieller Software (SDR#) als Breitband-VHF/UHF-Empfänger genutzt werden. Erhältlich ist er bei Conrad für ca. 20.- EUR / Fr. 25.- .

Wer macht mit am USKA-Weihnachtskontest (1. Dez., 8-11 Uhr morsen; 8. Dez., 8-11 Uhr SSB; je 11-12 Uhr PKS31)?

26. Nov. 2012

Für das Protokoll: Thomas HB9TMD